

Pays : Le Nigeria

Commission : Sommet international de Madrid UE-UA

Problématique : Une coopération d'égal à égal entre l'Union européenne et l'Union africaine :
"Quelles stratégies bilatérales pour la construction d'un avenir prospère, pacifique et durable?"

Le Nigeria se situe en Afrique de l'Ouest, ce pays voisin du Niger au Nord-Est, de Bénin à l'Ouest, du Tchad à l'Est et du Cameroun au Sud, a comme espace maritime le Golfe de Guinée. Indépendante depuis 60 ans (depuis 1960). Cette ancienne colonie anglaise a pour capitale Abuja, avec 923 000 kilomètres carrés de superficie. Ce pays concentre environ 206 millions d'habitants, c'est le plus peuplé d'Afrique. Le Nigeria est entré dans l'Union Africaine en 1963 sous le mandat de Nnamdi Azikiwe. Maintenant ce pays est gouverné par Muhammadu Buhari réélu en 2019, du parti APC (All Progressive Congress), c'est la première alternance politique depuis 1966.

Le Nigeria est le pays Africain avec le PIB le plus élevé et il est classé 26ème pays mondial le plus riche, pourtant environ un tiers de la population vit en dessous du seuil de pauvreté.

Ce partenariat Afrique-UE vise à rapprocher l'Afrique et l'Europe en renforçant la coopération économique et en promouvant le développement durable ainsi que la coexistence des deux continents dans la paix, la sécurité, la démocratie, la prospérité, la solidarité et la dignité humaine.

Le fait de trouver une solution ou une stratégie pour la construction d'un avenir prospère, pacifiste et durable entre l'Union Africaine et l'Union Européenne nous convient fortement ainsi que trouver un accord semblable à celui de Cotonou (2021). Nous attendons beaucoup de choses de la part de l'Union Européenne et une coopération est fortement envisageable en vue de nos besoins respectifs. Nos attentes se constituent majoritairement avec une coopération basée sur des enjeux sécuritaires mais aussi économiques ainsi qu'écologiques et démographiques, d'autre part le Nigeria a la possibilité de répondre à certains besoins tels que l'approvisionnement de pétrole et de matières premières ou l'exportation de minéraux.

Par ailleurs, le Nigeria est victime de problèmes de sécurité importants, des attaques criminelles ainsi que des enlèvements, des prises d'otages et des attentats, menés par le groupe terroriste "Boko Haram" aux idéologies salafistes djihadistes, la plupart situé dans le Nord du pays. Les révoltes sont la cause d'une instabilité politique, mais aussi d'inégalités et d'exclusion sociale de minorité (au Nord les habitants sont victimes de pauvreté). Pour régler cela, il faudrait renforcer la sécurité, mais il ne serait pas favorable d'envoyer des soldats européens dans une ancienne colonie. C'est pour cela qu'il serait mieux de relancer le projet AAF (Force africaine en attente), ce qui serait bénéfique non seulement pour le Nigeria mais aussi pour tous les pays africains. Pour rétablir cette AAF, il faudrait pour le continent Africain, une coopération économique et matérielle. Par contre, pour lutter contre le terrorisme de la secte Boko Haram, une entraide d'échelle internationale est nécessaire, surtout car ce terrorisme djihadiste ne touche pas seulement le Nigeria .

De plus, le pays est aussi touché par une forte corruption ce qui peut aussi engendrer des révoltes de la part des plus pauvres. Une solution a déjà été mise en place, la création d'une application lancée par l'EFCC (police Fédérale contre les Crimes Économiques et Financiers) permettant de dénoncer les suspects de corruption .

Mais aussi, le Nigeria a un IDH (indice de développement humain) de 0,53 (en dessous de la moyenne en Afrique) mais cette son IDH a tout de même augmenté en partie grâce au pétrole. Le pétrole a aussi permis au Nigeria de devenir un pays émergent. Malgré tous ces points positifs, le pétrole a aussi ramené beaucoup de problèmes dans cet État. Cela a créé de la pollution qui se répand ensuite dans la mer et qui contamine les poissons pour enfin rendre l'espérance de vie des pêcheurs ou des villages proches du Golfe inférieur à 50 ans .

Mais encore, ces dernières années, une explosion démographique a eu lieu dans le pays, la naissance étant depuis toujours élevée au Nigeria n'a pas diminué contrairement aux décès. Effectivement la mortalité a diminué en partie grâce à la croissance économique qui a donné plus de moyens aux familles. La population a donc augmenté mais l'État ne se voit pas fournir une éducation ainsi du travail et de la nourriture pour toutes ses personnes. Le Nigeria attend donc une coopération de l'Union européenne sur le plan migratoire dont le but serait de transmettre l'éducation européenne et de donner la possibilité d'avoir un diplôme à certains jeunes migrants. Mais le manque d'emplois reste un problème dans ce pays, c'est pourquoi il serait bénéfique que des pays acceptent et fournissent des aides d'intégration à des familles nigériennes qui cherchent un emploi .

L'Inde ainsi que les Etats-Unis, la Chine, la Belgique, les Pays-Bas sont les principaux clients à l'étranger, mais l'Europe reste le partenaire accumulant un tiers des échanges. L'exportation reste majoritairement composée de produits minéraux, la vente du pétrole (brut) et d'huile de pétrole est dominante durant les dernières années. D'un autre côté, les ressources telles que le gaz naturel, le charbon ou même les minerais tels que l'or, le fer, le zinc et l'étain ont (pour la plupart) tous connu une forte croissance (de leurs ventes). Le Nigeria a la volonté de s'étendre dans d'autres secteurs commerciaux, de plus nous avons la possibilité de produire plus pour aider l'Europe en particulier à avoir une indépendance dans certaines matières premières .

Pour conclure, le Nigeria est en faveur d'une future coopération UA-UE pour vous aider dans vos projets et pour trouver des solutions à nos problèmes.